



PONTIFICIO CONSIGLIO
PER LA PROMOZIONE
DELL'UNITÀ DEI CRISTIANI

COMMISSION MIXTE INTERNATIONALE
POUR LE DIALOGUE THÉOLOGIQUE ENTRE L'ÉGLISE CATHOLIQUE ET L'ÉGLISE ORTHODOXE

3e SESSION PLÉNIÈRE
Crète, 30 mai - 8 juin 1984

Du 30 mai au 8 juin 1984, 56 membres de la Commission mixte internationale pour le dialogue théologique entre l'Église catholique romaine et l'Église orthodoxe se sont réunis pour la troisième session plénière, à l'Académie orthodoxe de Crète, et ont élaboré un document commun sur Foi, sacrements et unité de l'Église. Un manque de temps a empêché que la rédaction finale du document soit soumise à la plénière. Le document a été renvoyé au Comité de coordination de la commission qui le publiera en temps voulu.

Sous la coprésidence de LL. EEm. le cardinal Jean Willebrands, président du Secrétariat pour l'Unité des chrétiens, et l'archevêque Stylianos, d'Australie, la Commission a étudié les documents préparés durant les deux dernières années, depuis sa réunion à Munich en 1982 et les réunions des trois sous-commissions mixtes et du Comité de coordination.

La Commission internationale a été établie en 1979 par l'annonce commune du Pape Jean-Paul II et du patriarche œcuménique Dimitrios Ier, à l'occasion de la visite du Pape au patriarche à Istanbul pour la fête de saint André, le 30 novembre. La délégation orthodoxe comprend des métropolites, des évêques, des théologiens et d'autres experts représentant neuf patriarchats et cinq autres Églises orthodoxes. Du côté catholique romain, la délégation, nommée par le Pape, comprend également des cardinaux, des évêques, des théologiens et d'autres experts. Lors de sa première réunion dans les îles de Patmos et Rhodes, en mai 1980, la Commission avait adopté un Plan pour le dialogue théologique, commençant par ce que les deux Églises ont en commun et abordant progressivement les questions sur lesquelles un accord n'a pas encore été acquis à ce jour. Le thème de la rencontre de Crète est issu d'un long document rédigé par la Commission lors de sa réunion à Munich, en juillet 1982, sur le Mystère de l'Église et de l'Eucharistie à la lumière du mystère de la Sainte Trinité.

Au cours de la réunion, les membres de la Commission ont prié ensemble et ont assisté à des servi ces liturgiques des deux Églises. Samedi soir, le 2 juin, le cardinal Willebrands a présidé la célébration de la messe du dimanche en l'église catholique de l'Assomption, à Chania; le clergé catholique concélébrait et les membres orthodoxes étaient présents. Le lendemain matin, la délégation catholique romaine assistait à la liturgie célébrée par l'archevêque Stylianos et par les évêques et les prêtres orthodoxes en l'église de Saint-Nicolas, à Chania.

Les coprésidents de la commission ont exprimé des sentiments de profonde gratitude pour l'hospitalité si généreuse offerte par les autorités de l'Église, des diocèses, des métropoles et d'autres autorités de Chania, Kastelli et Héraklion, dans les églises, les monastères et les paroisses et tout spécialement par l'Académie orthodoxe de Crète (Kolymbari). Il va sans dire que la discussion théologique peut mieux progresser dans une atmosphère de charité et de paix, signe précurseur de la pleine communion tant espérée entre les deux Églises. A la fin de la rencontre, il a été annoncé que la prochaine réunion plénière de la Commission mixte internationale aura lieu en été 1986, dans l'archidiocèse de Bari, en Italie. Le thème qui sera entre-temps étudié par les sous-commissions est le suivant : Le sacrement de l'ordre (ordination) dans la structure sacramentelle de l'Église, en particulier l'importance de la succession apostolique pour la sanctification et l'unité du peuple de Dieu.

Service d'information 55 (1984/II-III) 73